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revelan que benedicto Xvi
tiene dificultades para 
Hablar y se traslada en

silla de ruedas

“el presidente de 
argentina es así como
tibio, no sé, ¿verdad?.

de tibio pa’ frío”

R
anjitsinh Disale ganó el
Global Teacher Prize
2020, considerado como

el “Nobel de Educación”. El do-
cente de la Escuela Primaria
Zilla Parishad, en Paritewadi,
una pequeña aldea india se con-
sagró entre más de 12 mil nomi-
naciones a docentes de 140
países y recibirá el premio de un
millón de dólares. Hoy por la ma-
ñana, el ganador anunció que
compartirá la mitad del dinero del
premio junto a los otros nueve fi-
nalistas.
Ranjitsinh Disale llegó a la es-
cuela primaria Zilla Parishad en
2009. Por entonces, encontró un
edificio en ruinas. La mayoría de
las niñas eran de comunidades
tribales, la asistencia a la es-
cuela llegaba a ser 2%.
Se mudó a la aldea y se esforzó
por incorporar el idioma local. 
El impacto de las intervenciones
de Ranjitsinh fue evidente: ahora
no hay matrimonios de adoles-
centes en la aldea y el 100% de
las niñas asisten a la escuela. El
colegio fue reconocido reciente-
mente como el mejor del distrito
con el 85% de sus estudiantes
logrando calificaciones A en los
exámenes anuales. Además,
una niña de la aldea se ha gra-
duado de la Universidad; algo
impensado antes de la llegada
del docente. 

ANTES DE FIN DE AÑO SE 
VACUNARÁN A 300 MIL 
PERSONAS, ASEGURÓ
FERNÁNDEZ  PERO EL 
MINISTRO DE SALUD 
LO DESDIJO

un maestro
indio ganó 
el “nobel de
educación

Hijos legales, Hijos que
quieren ser reconocidos, 
abogados y allegados ya

estiran las manos
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Por 

JCB
de apuntesLibreta

la recaudación de tributos y la di-

namización económica, a través

del control de las autoridades lo-

cales, el cuidado de las reales fá-

bricas, el impulso del desarrollo

de la agricultura y la ganadería,

la realización de mapas y cen-

sos, el mantenimiento del urba-

nismo, etc.  Esta figura posee un

sentido centralizador y absolu-

tista, propio de las reformas de la

administración introducidas por

los Borbones.

s    s    s
Su establecimiento se remonta a

la época de Felipe V. Para afron-

tar la situación económica que

experimentaba el Imperio espa-

ñol a inicios del siglo XVIII, el rey

solicitó asesoría a Francia, a

cuya llamada acudió desde aquel

país Juan Bautista Orry, quien fi-

nalmente recomendó, entre otras

medidas, la aplicación del régi-

men de intendencias en España. 

s    s    s
Pero dejemos de lado la denomi-

nación de la persona que con-

duce los destinos de una ciudad,

aunque en mi caso los llamaría

alcaldes en lugar de intendentes

a los titulares de ciudades impor-

tantes.

Lo concreto es que cada día más

el ciudadano se identifica con su

ciudad o pueblo. Aunque se sepa

parte de algo más grande, que es

la Nación, advierte que la mayor

parte de los problemas que  le

son cercanos pasan por su ciu-

dad.

s    s    s
En general –y esto ocurre en casi

todo el mundo- tendemos a ver a

la Nación como un pulpo que

maneja (o desmaneja) la moneda,

que devalúa nuestras  jubilacio-

nes, que tiene un voraz apetito

impositivo y que sanciona leyes

que nada tienen que ver con

nuestros módicos intereses.

Agreguemos que en nuestro

caso se declama un federalismo

que cada día es más unitario.

s    s    s
Como si esto fuera poco, hay

una serie de temas nuevos que

tampoco pasan por nuestras au-

toridades como el manejo de ser-

vicios que utilizamos diariamente

como  telefonía, internet, gas, el

espectro de radio y televisión, la

educación superior  y en casos

hasta la electricidad.

Y tal vez sea por eso que quisié-

ramos que nuestros intendentes

se parezcan cada vez más a los

alcaldes de las grandes capitales

en lugar de tener una competen-

cia reducida a la administración

de servicios públicos.

U
no piensa en la palabra al-

calde y le viene la imagen

de un gobernante que go-

bierna integralmente una ciudad.

Piensa en Nueva York, en Madrid,

en Roma.

En cambio piensa en la palabra in-

tendente y le viene la imagen de

un jefe de servicios urbanos en

una ciudad.

Sin embargo, los dos términos

significan lo mismo.

s    s    s
Si uno entra en wikipedia leerá

que “en la Argentina, “Intendente”

es el título que recibe el titular del

poder ejecutivo de

un municipio (ciudad), análogo al

de “alcalde” en otros países his-

panohablantes; aunque debido a

la autonomía legislativa en esta

materia por parte de las provin-

cias, su denominación puede va-

riar en algunos casos”.

s    s    s
Por ejemplo, en la Argentina hay

dos formas distintas de intenden-

cia, caracterizada por su jurisdic-

ción territorial: Las intendencias

que administran subdivisiones de

una misma provincia, como es el

caso de la provincia de Buenos

Aires (en donde se

denominan partidos) y las que

administran únicamente ciudades

y su ejido municipal (área territo-

rial de administración directa), los

cuales no abarcan totalmente las

subdivisiones de una provincia

(denominadas habitualmente en

este caso departamentos), como

es el caso de la provincia de Cór-

doba.

s    s    s
El intendente era en España un

funcionario designado y depen-

diente del rey, que gozaba de am-

plios poderes y tenía como misión

¿Intendente o alcalde?
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LA VIDA EN FOTOS

Algo que no sabíamos
Hasta ahora creíamos que los árboles en San Juan servían para dar sombra y morigerar los efectos del

calor. Estábamos equivocados. Los árboles están allí para que el propietario de una playa de estaciona-

miento coloque sus carteles. Pronto lo imitarán muchos si antes no interviene el Estado y le aplica una fuerte

multa.

Gran ciudadano                                                                                                              
Si fuera un día solamente y ante una emergencia uno diría, bueno, vaya y pase. Una multa y

listo. Pero el vehículo que aparece en la foto está ahí todos los días, frente a la basílica.
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LA VIDA EN FOTOS

Aplausos para 

los médicos
Hoy, día del médico, una concurrida

caravana de médicos sanjuaninos

recorrió parte de la ciudad ante los

aplausos de los transeúntes a su

paso. Celebración que se da en un

marco atípico: en medio de la pande-

mia y en San Juan con un conflicto

con el Gobierno provincial, por dife-

rencias salariales y otros pedidos

que vienen haciendo estos profesio-

nales. A esto se le suma una re-

ciente resolución de la Subsecretaría

de Trabajo de la provincia que les im-

pide desde ayer realizar cualquier

medida de fuerza, de las tantas

anunciadas por el Sindicato Médico.

Esto es 

un canal
Bajo este montón de

escombros, botellas y

basura corre  el ramo

del canal de riego de

calle 5 y Mendoza, en

Pocito. Con ese agua

los productores tienen

que regar los cultivos.
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Una comisión de las Naciones
Unidas votó hoy miércoles la
eliminación del cannabis para

uso médico de una categoría de las
drogas más peligrosas del mundo, una
decisión que podría despejar el ca-
mino para la investigación y el uso mé-
dico de la planta de marihuana.
La Comisión de Estupefacientes, que
incluye 53 estados miembros, consi-
deró para su votación una serie de

recomendaciones de la Organiza-

ción Mundial de la Salud (OMS)

sobre la reclasificación del canna-

bis y sus derivados. Así las cosas, la
atención se centró en una recomenda-
ción clave para eliminar el cannabis
del Anexo IV de la Convención Única
de 1961 sobre Estupefacientes –
donde se encuentra actualmente–
junto con opioides peligrosos y alta-
mente adictivos como la heroína.

Las convenciones de drogas de la
ONU son los tres tratados de Nacio-
nes Unidas que conforman el marco
legal internacional del régimen de con-
trol mundial de las drogas. Estos son:
la Convención Única sobre Estupefa-
cientes de 1961 –enmendada por el
Protocolo de 1972–, el Convenio sobre
Sustancias Sicotrópicas de 1971 y la
Convención contra el Tráfico Ilícito de
Estupefacientes y Sustancias Sicotró-
picas de 1988.

El objetivo de los tratados es tipificar
medidas de control aplicables a nivel
internacional con el fin de garantizar la
disponibilidad de sustancias psicoacti-
vas para fines médicos y científicos, y
prevenir su desvío hacia canales ilega-
les, incluyendo también disposiciones
generales sobre tráfico y consumo de
sustancias psicoactivas.
Las convenciones de 1961 y 1971

clasifican las sustancias controla-

das en cuatro listas, de acuerdo a

su valor terapéutico percibido y

riesgo potencial de abuso. La de
1988 anexó dos tablas en las que se
listan precursores, reactivos y disol-
ventes que se utilizan con frecuencia
en la fabricación ilícita de estupefa-
cientes o sustancias psicotrópicas.
Este último tratado, además, reforzó
significativamente la obligación de los
países de imponer sanciones penales
para combatir todos los aspectos de la
producción ilícita, posesión y tráfico de
sustancias psicoactivas.

Los expertos dicen que la aproba-

ción de la recomendación que tuvo

lugar hoy no tendrá implicaciones

inmediatas para aflojar los contro-

les internacionales, y los gobiernos

aún tendrán jurisdicción sobre

cómo clasificar el cannabis, según
publicó el New York Times. Pero lo
cierto es que muchos países buscan
orientación en las convenciones inter-
nacionales, y el reconocimiento de la
ONU es una victoria simbólica para los
defensores del cambio de políticas de
drogas que dicen que el derecho inter-

LA ONU ELIMINÓ AL CANNABIS DE LA 
CATEGORÍA DE DROGAS MÁS PELIGROSAS

nacional está desactualizado.

Hay países de Europa que ya inclu-
yen hace tiempo al cannabis dentro
de su farmacopea. En los EEUU  33
estados tienen regulación de canna-
bis con fines medicinales, en tanto
otros 15 para cualquier finalidad.  En
Latinoamérica, varios países ya tie-
nen regulación específica sobre uso
médico científico de la sustancia,
entre ellos la Argentina”.
Según expertos, la votación de hoy
se amoldó a la realidad de los países
que ya habían legislado en la mate-
ria.  Este cambio de adecuación llega
tarde pero eso no significa que im-
pacte de manera inmediata en los
países, que van a seguir legislando
soberanamente.

En la Argentina, el 11 de
noviembre se aprobó un decreto que
establece la regulación del cultivo do-
méstico y el expendio en farmacias
de aceites y cremas producidas con
esta planta cuyo uso humano se re-
monta atrás 10 mil años.

sss



https://api.whatsapp.com/send?phone=5492645090960


Jueves 3 de diciembre 2020

Según la omS con la 
vacunación bajarán 
loS caSoS pero no Será 
el fin del viruS

La OMS estimó que tras las primeras
vacunaciones contra el COVID-19
bajarán las muertes pero no los
casos positivos
Así lo indicaron el director de emer-
gencias sanitarias y la directora téc-
nica del organismo, quienes
añadieron que la vacuna será otra
herramienta más para detener la
transmisión, pero no será el fin del
virus”. En tanto, los expertos de la
OMS apelaron a la responsabilidad
individual, así como a la de los go-
biernos, para que continúen imple-
mentando todas las medidas de
prevención mientras las vacunas se
distribuyen

ruSia inicia la vacunación
“a gran eScala” contra 
el covid-19

El presidente Vladimir Putin dijo que
alrededor de 2 millones de dosis de
la vacuna rusa contra el coronavirus
Sputnik V ya se han producido o se
fabricarán en los próximos días, lo
que permitirá a los médicos y maes-
tros rusos recibir las dos dosis de in-
mediato. Está previsto que la
vacunación a gran escala comience
a fines de la próxima
semana”, según indicaron las autori-
dades de ese país. 

Esto pasó en el mundo
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“Se Sienta un precedente con 
eSta indecente eScritora traveSti

que recibe tamaña diStinción”

La narradora cordobesa Ca-
mila Sosa Villada se mos-
tró emocionada al recibir

el Premio de Literatura Sor
Juana Inés de la Cruz que
otorga la Feria Internacional del
Libro de Guadalajara por su no-
vela Las malas, un reconoci-
miento que, según confesó, hizo
“el mundo un poco más justo”,
porque “parece mentira que en
pleno 2020 una deba agrade-
cer que este premio se otor-
gue a una escritora trans,
como si una tuviera que pedir
permiso y pedir perdón”.

La autora de la novela que re-
trata la vida de una comunidad
transgénero en una localidad
cordobesa aseguró durante la
ceremonia virtual que la novela
da cuenta de una historia con-
tada desde el rencor y el dolor
de una vida que no le fue senci-
llo sobrellevar “en medio de una
cultura machista”, y agradeció a
las personas que pasaron por su
vida “para hacer el duro camino
de una mujer travesti un poco
más esperanzador”.

La autora del poemario La novia
de Sandro mencionó a su padre
como un “ejemplo de que las
personas pueden cambiar” y a
su madre como la encargada de
que nunca le faltase un libro
para leer a pesar de la pobreza
en la que vivían.
“Parece mentira que en pleno
2020 una deba agradecer que
este premio se otorgue a una es-
critora trans, como si una tuviera

que pedir permiso y pedir per-
dón. Pero hoy el mundo es un
poco más justo y por lo tanto
más bello”, destacó la autora.
Con su voz entrecortada por la
emoción, Sosa Villada recordó
que “se sienta un precedente
con esta indecente escritora
travesti que recibe tamaña
distinción” y se dedicó un men-
saje de amor y reconocimiento a
sí misma.

“Tú, Camila, te lo mereces con
cada partecita, de tu anatomía
con cada acontecimiento que
escribiste. Lo hiciste bien mu-
chacha, estás aquí vivita y dan-
zando sobre la línea azul de una
noche que te pertenece y grita tu
nombre, escribiste y estás viva,
cada mañana escribes y vives
que a nadie se le olvide”, indicó
la escritora y actriz.

SOSA VILLADA RECIBIÓ EL SOR JUANA 
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Por primera vez, más de la mitad de
los gastos en publicidad en los Es-
tados Unidos fueron destinados a
medios digitales. La conclusión se
desprende de un informe de GroupM,
la compañía que mayor cantidad de
dinero invierte en esta estrategia de
marketing a nivel global, e ilustra el
crecimiento exponencial del uni-
verso virtual a la hora de llegar al
público masivo.
Se espera que la tendencia continúe
en la misma dirección. Si bien GroupM
estima que en 2020 la inversión en
medios digitales llegará a USD
110.100 millones –o 51 por ciento del
total–, espera que en 2021 la cifra
aumente un 18 por ciento para lle-
gar a USD 130.000 millones, o el 55
por ciento del mercado.

“Cuando comenzó el año el mercado
de publicidad digital enfrentaba preo-
cupaciones continuadas sobre la se-
guridad de las marcas, capacidad de
obtener métricas y seguimiento por
parte de las grandes compañías y, a la
vez, una dependencia creciente de las
pequeñas empresas. La desacelera-
ción [de las inversiones] era una preo-
cupación real, tal y como lo
evidenciaron reportes publicados
antes de la pandemia [de COVID-19]”,
agregó.
No obstante, indica el documento, el
desempeño del mercado contrastó
con las estimaciones previas. “Pese
a una ralentización en el segundo tri-
mestre” –en el que se registraron las
mayores caídas en la actividad, con-
secuencia del avance inicial de la pan-
demia– “se espera que los números
crezcan”. “Probablemente se acele-
rará en 2021 para terminar exce-
diendo los niveles de 2019″,
cuando se observó un crecimiento
del 17 por ciento.

En otro pasaje de su reporte, GroupM
remarcó que tres años atrás el uni-
verso digital se llevó un tercio de la pu-

sss

blicidad. La cifra equivalía al dinero
invertido en diarios, radios, revistas
y estaciones de TV locales combi-
nadas. Ahora, la publicidad digital a re-
presentar más de la mitad del total,
mientras que para las otras categorías
combinadas la cifra es 21 por ciento.

Los anuncios políticos también contri-
buyeron al crecimiento del gasto en
medios digitales. Las principales cam-
pañas, lideradas predeciblemente por
los candidatos a la presidencia Donald
Trump y Joe Biden, el actual presi-
dente electo, recibieron cantidades de
dinero sin precedentes para vencer a
sus oponentes.
“Considerando que la recaudación,
tanto a nivel nacional como local, cre-
ció alrededor de 80 por ciento en
comparación con el período electo-
ral de 2018, es probable que el di-
nero invertido en publicidad haya
crecido de manera proporcional”,
dice el documento, que a su vez des-
taca la necesidad de llegar a los votan-
tes de manera virtual ante la
imposibilidad de contactarlos en per-
sona.
GroupM estima que los candidatos a
lo largo del país gastaron alrededor de
USD 5.000 millones en publicidad polí-
tica digital. De ser correcta la cifra, in-
dica, “equivaldría al 4 por ciento del

Jueves 3 de diciembre 2020 9
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EEUU: POR PRIMERA VEZ EN LA HISTORIA, EL 50% DE 

LA PUBLICIDAD FUE DESTINADA A MEDIOS DIGITALES

total invertido en publicidad digital
en 2020 y representaría un 3 por
ciento de las ganancias del año”.

El mayor contraste con el creci-
miento del ecosistema digital se ob-
serva en los diarios de papel y las
revistas. El estudio estima que reci-
birán un 12 y 8 por ciento menos
de dinero en publicidad en 2021,
respectivamente.
Y sus cifras del 2020 ya son una por-
ción de lo que recibían a principios
de siglo. 
En el año 2000, las revistas se lleva-
ron casi USD 30.000 millones en pu-
blicidad. Este año, la cifra fue de
alrededor de USD 8.660 millones y
la del 2021 probablemente no su-
pere los USD 8.000, explica el re-
porte.
En el caso de los diarios, el declive
es aún mayor. En el primer año del
siglo recibieron casi USD 56.000 mi-
llones. Veinte años después, recibie-
ron USD 8.770 millones. De los
medios “convencionales” restantes,
la televisión fue el único que logró
evitar una caída en su recauda-
ción. Pasó de USD 46.360 millones
en el 2000 a casi USD 56.000 millo-
nes en 2020. GroupM espera que
crezca a poco más de USD 59.000
en 2021.
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Diosdado Cabello, número 2 del régimen venezolano

“El prEsidEntE dE ArgEntinA Es Así como
tibio, no sé, ¿vErdAd?. dE tibio pA’ frío”

NOTA DE

TAPA

E
l titular de la Asamblea Nacio-

nal Constituyente y una de

las máximas autoridades del

régimen venezolano, Diosdado Ca-

bello criticó nuevamente al presi-

dente argentino Alberto Fernández,

a quien tildó de “tibio y frío” y a quien

comparó con el expresidente Mauri-

cio Macri, en una renovada embes-

tida de Caracas hacia el gobierno del

Frente de Todos que encabeza.

En su programa semanal en la televi-

sora pública de Venezuela (VTV),

Diosdado Cabello, aseguró que hay

“falta de solidaridad” por parte del

Gobierno de Fernández con la dicta-

dura chavista. “El presidente de Ar-

gentina es así como tibio, no sé,

¿verdad?. De tibio pa’ frío. Cui-

dado si frío nada más. Pero no es

Macri, al menos. ¡O uno cree que

no es Macri! Uno lee algunas

cosas y dice: ¿Dios, para dónde

van? Ojalá que se encuentren con

Kirchner, con la fuerza de Néstor

Kirchner”, cuestionó Cabello.

Cabello prosiguió: “No lo estoy criti-

cando, ni me meto en asuntos in-

ternos. Sólo siento la frialdad y la

falta de solidaridad entre herma-

nos que están en la mira del impe-

rialismo. Se sienten superiores...

están en la mira del imperialismo”.

Pero no ha sido la única voz crítica

que sonó desde el chavismo en los

últimos días. En la noche del sábado,

también en el canal del Estado, el

constituyente Mario Silva profirió

duros insultos contra el presidente ar-

gentino. “El presidente de Argen-

tina no representa al pueblo

argentino”, remarcó Silva, quien

comparte con Cabello el horario este-

lar del canal de televisión de propa-

ganda del régimen venezolano.

Desde su programa televisivo “La Ho-

jilla” todas las semanas posiciona el

relato del chavismo y sus blancos in-

ternos y externos.

El constituyente comenzó sus ata-

ques por la difusión que le dio Alberto

Fernández a la carta enviada por el

presidente francés, Emmanuel Ma-

cron, tras la muerte de Diego Ar-

mando Maradona, en la que calificó

como “el sabor amargo de la de-

rrota” la relación que tuvo el futbolista

con Hugo Chávez y Fidel Castro.

“A nosotros no nos importa, señor

Alberto Fernández, si usted reco-

noce o no al presidente Nicolás Ma-

duro. Lo que nos da mucho asco

es la acción suya, hacerse el tonto,

el pendejo. Mejor hablo bien de Ma-

cron, pero no digo si Nicolás Ma-

duro nos envió una carta sentida

sobre Maradona (...) Nosotros

hemos estado al lado del pueblo ar-

gentino en sus luchas, y es muy

mezquina esa actitud de parte de

Alberto Fernández ¿Qué busca?

¿Caerle bien al FMI (Fondo Moneta-

rio Internacional)?”, reclamó Silva.

El próximo domingo se realizarán

elecciones parlamentarias en Vene-

zuela. Tendrán poca representativi-

dad: los principales opositores están

prohibidos o decidieron no presen-

tarse. La dictadura no permitió veedo-

res internacionales y hasta amenazó

con dejar de distribuir comida en focos

necesitados de alimento si la pobla-

ción no se presentaba a votar a sus

candidatos o los representantes satéli-

tes del régimen.

En el Palacio de Miraflores existen

nervios. Sospechan que la Argen-

tina podría fijar posición con el Grupo

de Contacto respecto a la falta de legi-

timidad que tendrían los comicios que

se celebrarán el próximo domingo.

DIOSDADO CABELLO ESTA PREOCUPADO
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NOTA DE
TAPA

E
l presidente Alberto Fernández
confirmó que para antes de fin de
año el país recibirá 300 mil dosis

de vacuna que fabrica Rusia, por lo
cual, se estima que para antes de fin de
año se puedan vacunar 300 mil perso-
nas. Esta semana se firmará el contrato
con el Gobierno ruso y el Gobierno ar-
gentino.
“Esta semana estamos firmando el con-
trato con Rusia y estamos esperando
recibir de Rusia 300 mil vacunas a fin
de año. Vamos a poder vacunar a 300
mil personas antes de fin de año”, re-
afirmó el jefe de Estado en una entre-
vista con El Destape Radio.

Además, detalló que se vacunarán “5
millones de personas en enero y 5 mi-
llones durante febrero con la vacuna
rusa” e indicó que “las vacunas de Astra
Zeneca y Oxford no están porque aún
no las producen”.
El objetivo del Gobierno es “vacunar a
la mayor cantidad de gente y así mini-
mizar los daños de la segunda ola de
contagios” que se estiman que lleguen
para el otoño. Comparó, en ese punto,
que “en el verano Europa se relajó,
abrió todo el turismo y la gastronomía, y
en cuanto llegó el otoño volvió la pande-
mia con una ferocidad enorme”.

“Tenemos que hacer una epopeya de
todos los argentinos”, instó el mandata-
rio sobre la campaña de vacunación
que llevará adelante el Gobierno nacio-
nal durante el verano y puntualizó que
para minimizar los efectos de la se-
gunda ola, el objetivo será “vacunar pri-
mero a los que más riesgo tienen,
personal de salud, seguridad, docentes,
a las personas mayores de 60 años, y a
las personas entre 18 - 60 años que tie-
nen una enfermedad prevalente”. 
El miércoles, las empresas estadouni-
dense Pfizer y la alemana BioNTech -
que recibieron autorización de uso de
emergencia de las vacunas contra el
coronavirus en el Reino Unido- presen-
taron el mismo pedido de permiso ante
la ANMAT.”Esta autorización se pide en
un contexto de emergencia mundial y lo
que hacen todas las entidades regulato-

rias es tramitarlo con mayor celeridad y
comenzó ese mecanismo en Argentina
para la vacuna de Pfizer, lo cual es una
buena noticia” y aseguró que “también
es una buena noticia que el Reino
Unido lo haya autorizado y se lo apli-
que a su población”.

Asimismo, González García recordó
que “Pfizer es una de las primeras em-
presas con las que se empezó a dialo-
gar, incluso se realizó el ensayo clínico
aquí en Argentina” y subrayó que “ac-
tualmente se sigue en etapa de nego-
ciación por tres millones de dosis, que
implican un millón y medio de personas
porque el esquema es de dos dosis”.
La vacuna de Pfizer requiere una con-
servación de ultrafrío (menos 70 °C con
un margen de más o menos 10 grados)
lo que implica una exigencia en la lo-
gística superior al resto de las vacunas
candidatas.

El ministro señaló ya en otras oportuni-
dades que Argentina tendrá un “mix de
vacunas” y por tal motivo el Gobierno
mantuvo diálogos con los diferentes
productores en función de la combina-
ción de tres variables: cuándo tendrán
resultados de fase 3, cuándo podrían
enviar las dosis y a qué precio.
“La vacuna de AstraZeneca ya se está
produciendo en Argentina y con ellos
ya tenemos el acuerdo firmado por la
entrega de 22,4 millones de dosis que
van a estar disponibles a partir de

marzo”, recordó el funcionario y su-
brayó que se va “a recibir los 9 millones
del mecanismo de compra del Covax”.
Además, informó que “hay un memo-
rando de entendimiento con China por
la vacuna de Sinopharma” y anunció
que el martes se firmó “otro memo-
rando con el Instituto Butantan, de Sao
Pablo (Brasil), que está produciendo la
vacuna de Sinovac (también China)”.
En esa línea, había anticipado que “ya
está todo muy aceitado con el Go-
bierno ruso por la vacuna Sputnik y en
los próximos días seguramente se es-
tará cerrando ese acuerdo”.

Lo desdijo 
Ginés González

Un par de horas después, Ginés Gon-
zález García en diálogo con radio Con
Vos fue consultado sobre el anuncio,
pero el ministro dejó en claro que no
cree que se llegue a tiempo para la
fecha que había estimado el Presi-
dente.
“Se está trabajando desde hace
meses, cómo traemos la vacuna, cómo
viene... todo ese tipo de cosas. El de-
safío logístico es muy grande. Además,
queremos que sea simultáneo y equita-
tivo”, explicó
“Hay una idea de tener vacunas antes
de fin de año. Obviamente si tenemos
vacunas existe esa chance”, dijo. “El
presidente está ocupado, preocupado,
obsesionado y eso hace que estamos
queriendo iniciar rápidamente la vacu-
nación”, recalcó.

ANTES DE FIN DE AÑO SE VACUNARÁN A
300 MIL PERSONAS, ASEGURÓ FERNÁNDEZ 
PERO EL MINISTRO DE SALUD LO DESDIJO



E
n realidad, enel Vati-
cano era un secreto a
voces desde hacía

tiempo. Pero ahora el fla-
mante cardenal maltés
Mario Grech, secretario gene-
ral del Sínodo de Obispos, lo
puso blanco sobre negro: Be-
nedicto XVI, papa emérito, de
93 años, tiene dificultades
para hablar.
Grech lo reveló en una entre-
vista con Vatican News, el por-
tal del Vaticano, en la que contó
cómo fue el encuentro que,
como es tradición, los nuevos
cardenales tuvieron con Bene-
dicto XVI el sábado pasado por
la tarde, cuando lo visitaron
junto al papa Francisco des-
pués del consistorio. Es decir,
la ceremonia solemne en la que

juraron fidelidad al Papa y recibie-
ron el anillo y el birrete cardenalicio,
en la Basílica de San Pedro.

“Él tiene dificultades para
hablar, y de hecho al princi-
pio del encuentro dijo: ‘El
Señor me ha quitado la pala-
bra para hacerme apreciar el
silencio’. Pero intentó alen-
tarnos para ir adelante en la
aventura con el Señor”,
contó el nuevo purpurado
maltés. “Fue un momento de
alegría reencontrarme con el
papa Benedicto, que creyó
en mí y me ordenó obispo en
2006”, también dijo Grech,
que destacó de todos modos
la lucidez del papa emérito,
que desde que renunció al
trono de Pedro, el 11 de fe-
brero de 2013, vive en un
monasterio enclavado en los
Jardines del Vaticano.

REVELAN QUE BENEDICTO XVI TIENE 
DIFICULTADES PARA HABLAR Y SE TRASLADA EN SILLA DE RUEDAS
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SE VIRALIZÓ UN VIDEO DEL PAPA Y 
MONZÓ HABLANDO DE POLÍTICA
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sss

sss

F
ue antes de que iniciara la pan-
demia. La sobrina de un ex di-
putado nacional lo subió a las

redes. Los elogios hacia el peronismo
son lo que llamó la atención de los
usuarios.
El Papa Francisco se dirigió a Emilio
Monzó, abogado y político argentino
que fue diputado por la provincia de
Buenos Aires. Sus palabras fueron:
“Vos sos un hombre de con-
senso, nunca aprovechás la divi-
sión para vos,
siempre buscás unir. Que Dios te
conserve eso. En diputados vos hi-
ciste una carrera brillante,
uniendo, por ahí nadie te lo va a
agradecer. Yo te lo agradezco, por-
que eso es hacer la Patria. Gracias.
Eso es lo que necesitamos, argen-
tinos que hagan unión. Gracias.
Que Dios lo bendiga”.

Fue la sobrina del dirigente pero-
nista quien subió el video a las
redes, además de otro material alu-
sivo a su viaje familiar a Italia, en el
que decidieron asistir a una de las

tantas audiencias que el Sumo Pon-
tífice realiza en Vaticano.
¿Habrá sido una estrategia de cam-
paña? Monzó asegura que “se
siente seguro para ser gobernador
de la provincia y que hay que parirla
de nuevo”. Regionalizar, descentra-
lizar la administración y dar autono-
mía a los municipios fueron sus
propuestas políticas en un encuen-
tro virtual junto a otros militantes.

Contar con el apoyo público del Papa
no es un mal punto de partida para
una campaña electoral. No obstante,
los usuarios de las redes sociales se
preguntan si es ético.

Monzó propone ampliar el partido
Juntos por el Cambio incorporando a
dirigentes populares como Margarita
Stolbizer y Juan Manuel Urtubey. Su
foco está puesto en armar una alter-
nativa superadora para el año 2023,
donde buscará su revancha política.
“La polarización es un negocio
electoral a costa de los ciudadanos
de nuestro país. Y la tendencia es a
afianzar esto, a utilizarlo de manera
electoral porque da certezas en
una sociedad de incertidumbre.
Pero la sociedad quiere terminar
con esto. Polarizar erosiona la con-
vivencia política, los cimientos de
nuestra sociedad organizada”, fue-
ron más de sus palabras en dicho
encuentro virtual.
Las imágenes fueron publicadas por
Infobae, y rápidamente se viralizaron
en Twitter. 

NOTA DE

TAPA





LA FABULOSA HERENCIA DE MARADONA

NOTA DE TAPA
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HIJOS LEGALES,
HIJOS QUE 
QUIEREN SER 
RECONOCIDOS,
ABOGADOS Y 
ALLEGADOS YA 
ESTIRAN LAS
MANOS

T
ras el fallecimiento de Diego Ma-
radona, ahora se abre el proceso
para delimitar la herencia de su

fortuna. Ángel de Brito puso al aire en
Los Ángeles de la Mañana los motos
que ganó y los números estimados, que
van desde un cálculo conservador de 50
millones de dólares hasta una cifra

que es diez veces más elevada.

“Si vos hablás de lo que él generó en
vida y lo comparás, por ejemplo, con
Messi, Messi factura en un año 127 mi-
llones de dólares”, arrancó diciendo
Connie Ansaldi comparando las fortunas
de los mejores futbolistas del mundo.

s    s    s

Ángel De Brito, entonces, continuó: “La
fuente que aportó Connie es la revista
Forbes y tiene datos que no conocía-
mos. ¿Cuánto facturó Maradona a lo
largo de su carrera? Según ‘Celebrity
Net Worth’, cerca de 500 millones de
dólares. Después vemos si se lo gastó,
lo patinó o lo administró mal. Pero esto
es lo que habría facturado Maradona.
Según Forbes Argentina, entre 50 y 100
millones de dólares”, explicó

Luego enumeró: “En 1976, con 16 años,
firmó su primer contrato con Argentinos
Juniors por 215 dólares mensuales (900
dólares actuales). En 1981 firma con-

trato con Boca por 4 millones de dóla-
res (12 millones de dólares actuales).
En 1982 firma con el Barcelona por 8
millones de dólares (22 millones de dó-
lares actuales). En 1984 pasa al Napoli
por 7,5 millones de dólares (20 millo-
nes de dólares actuales). En 1992 se

estima que en el Sevilla generó ingre-
sos por 30 millones de dólares (60 mi-
llones de dólares actuales). Son
números que perdemos la noción”, in-
dicó el conductor de LAM. 

s    s    s

“Otros ingresos por acuerdos comercia-
les: 4,5 millones de dólares por conve-
nio con marca de ropa deportiva; 5
millones de dólares por cesión de ima-
gen; 1,8 millones de dólares por ‘Alfajo-
res Dieguito’; 10 millones de dólares por
volver a jugar luego del doping de 1994;
34 millones de dólares con el club Al
Wasl de Dubai (contrato que no se com-
pletó)”, indicó Ángel, y agregó: “Y esta
última, según Forbes Argentina, los he-
rederos tendrían para repartir cerca de
50 millones de dólares”.

“Teniendo en cuenta el personaje del
que estamos hablando, el nivel de tra-
bajo que tuvo, que fue el mejor jugador
del mundo, y comparándolo con otros
jugadores (Icardi, Messi, etc.), no tiene
ni punto de comparación lo que podría
haber ganado Maradona con una
buena administración y el dinero que
podría haber hoy”, cerró Connie. 

s    s    s

En los últimos 15 años de su vida,
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Diego pasó por los Emiratos Árabes
Unidos, China, Bielorrusia y México
donde mayormente ofició de DT honorí-
fico y participó en exhibiciones, cedía
su imagen o prestaba su nombre. 

De acuerdo a Forbes, durante su esta-
día en Bielorrusia, Maradona recibió
mansiones, brillantes y hasta un tanque
anfibio, además de un contrato que al-
gunos suponen llegó a los US$ 20 mi-
llones, pero que no se cobró en su
totalidad. Tal es así, que al año si-
guiente, voló a México para hacerse
cargo de un club ignoto denominado
Dorados de Sinaloa por el cual habría
cobrado US$ 150 mil dólares mensua-
les, un total de US$ 1,6 millones por
toda la temporada. 

s    s    s

Entre 2018 y 2019, habría cobrado US$
1,5 millones de parte de Konami, firma
que incluyó su imagen en el videojuego
PES 2017. Dentro de sus roles, desde
ser comentarista hasta poner su sello
en una marca de pastas secas, habría
generado un mínimo de 1 millón de dó-
lares cada 12 meses en la última dé-
cada. También hay que sumar a la
maquinaria que gira en torno a Mara-
dona que Amazon Prime Video ya tiene
preparada la primera temporada de
“Sueño Bendito”, la serie sobre su vida,
y solo ese contrato significó 2 millones
de dólares.

Para Celebrity Net Worth, las ganan-
cias totales de su carrera rondarían los
US$ 500 millones. Sin embargo, para
Forbes, Argentina se acerca más a las
estimaciones que rondan los 50 a 100
millones de dólares, mucho más cerca

del piso que del techo: esos US$ 50
millones incluirían, entre otros bienes,
tres autos de alta gama, un Rolls
Royce Ghost, un BMW i8, una camio-
neta de lujo Hunta Overcomer, un tan-
que anfibio en Bielorrusia, dos autos de
lujo en Dubai y distintas propiedades
en Villa Devoto, Puerto Madero, Bella
Vista, y Nordelta. 

s    s    s

En total, Diego Maradona reconoció
cinco hijos: dos de ellas, Dalma (33) y
Gianinna (31 años), producto de su
matrimonio con Claudia Villafañe;
Diego junior (35), de su relación con la
italiana Cristiana Sinagra; Jana (24
años), hija junto a Valeria Sabalain; y
Diego Fernando, que nació en 2013
producto de su relación con Verónica
Ojeda. 

s    s    s

Pero hay más que piden ser reconoci-
dos. Por ejemplo, en 2019 el abogado
del exfutbolista, Matías Morla, dijo que
el astro argentino tendría tres hijos en
Cuba de dos madres diferentes, aun-
que Maradona no los reconoció y las
pruebas de ADN jamás se realizaron.

También se conoció que Adonay Fruto,
ex novia de Maradona durante su esta-
día en el Caribe a comienzos de la dé-
cada del 2000, sería la madre de dos
de ellos. Cuestión que no solo no se
comprobó sino que trascendió que se
trató de una jugada mediática del abo-
gado para molestar a Villafañe. Por otro
lado, Santiago Lara, de 19 años, y Ma-
galí Gil, de 25, también están en la puja
por conocer su identidad y saber si
Diego Maradona es su padre. 

s    s    s

En los últimos años, la relación de Ma-
radona con sus hijas ha sufrido varias
idas y venidas, al tiempo que se daban
múltiples acusaciones entrecruzadas
con Claudia Villafañe por discrepancias
en el ámbito económico. A finales de
2019, el ya entonces entrenador de
Gimnasia y Esgrima La Plata amenazó
con donar todos sus bienes después de
que su hija Gianinna responsabilizara a
su entorno de no cuidarlo bien.

Ya en septiembre de este año, el propio
Morla declaró que “el sueño de Diego”,
que se aproximaba a cumplir 60 años el
30 de octubre, era “juntar a todos los
hijos, por eso es que a veces está un
poco triste”, aseveró.

El 2 de noviembre pasado, el astro fue
hospitalizado por anemia, deshidrata-
ción y un “bajón anímico”, pero al reali-
zarle chequeos se le diagnosticó un
hematoma subdural y al día siguiente
fue operado. Luego, El Diez tuvo “algu-
nos episodios de confusión” que los
médicos “asociaron” a “un cuadro de
abstinencia”, y fue dado de alta y trasla-
dado a la casa de Tigre, en la provincia
de Buenos Aires en la que falleció el 25
de noviembre.

Gianinna, Diego, Dalma y Claudia Villafañe

Jana,

Diego 

junior 

junto a

Diego 
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S
e puso en Funcionamiento del

Centro de Abordaje de Violencia

Intrafamiliar y de Género, la pri-

mera institución pública que abordará

en forma integral el flagelo social de la

violencia de género.

La Presidenta de la Corte Adriana

García Nieto señaló en su discurso

que “la Corte de Justicia viene esta-

bleciendo políticas públicas para dar

respuesta a nuestro deber constitucio-

nal de garantizar el efectivo goce de

los derechos. Este año específica-

mente se establecieron como criterios

transversales el respeto a la dignidad

de la persona humana y el Acceso a

Justicia”. 

Y bajo esa mirada indicó que “el

CAVIG que hoy ponemos en funciona-

miento viene a materializar aquellos

principios, ya que, por un lado pone su

mirada en uno de los grupos más vul-

nerables que es el de las víctimas de

violencia, y por otro lado establece el

trabajo conjunto del Estado para ga-

rantizar ese acceso a justicia, cum-

pliendo la normativa nacional e

internacional que impone adecuar la

infraestructura y los recursos humanos

a los principios que han puesto a la

persona humana como centro de los

sistemas de protección”.

s   s   s
Asimismo, la Presidenta argumentó

que la violencia “en cualquiera de sus

tipos o modalidades, golpea dura-

mente la dignidad y la igualdad esen-

cial de la persona humana; desconoce

su naturaleza y coloca a las víctimas

en condiciones de dependencia in-

compatible con su libertad natural. Las

mujeres, niños, niñas y adolescentes,

como también los hombres, en defini-

tiva cualquier persona humana tiene

derecho a vivir sin miedo”.

s   s   s
Por esta razón, la Dra. García Nieto,

señaló que “el objetivo que hoy mate-

rializamos es un trabajo conjunto e in-

terdisciplinario, pero sobre todo pone

de manifiesto nuestra responsabilidad

social de dar respuesta”. En ese sen-

tido, se destacó el trabajo que se

viene haciendo desde la Comisaría

para la Mujer, la Dirección de la Mujer

del Ministerio de Desarrollo Humano,

la Oficina de la Mujer de la Corte de

Justicia y la Unidad de Violencia que

funciona en el fuero de Familia.

El Vicegobernador Roberto Gattoni,

cerró el acto de Puesta en Funciona-

miento de CAVIG expresando que

“las sociedades se desarrollan en la

medida que evoluciona el ejercicio y

la protección de los derechos y esto

es lo que estamos haciendo hoy en

San Juan. San Juan ha sido pionera

en la promoción y protección de los

derechos, fundamentalmente de los

derechos que tienen que ver con la

mujer”. Y agregó que “es sabido que

esto es un flagelo que la sociedad

hoy enfrenta y la sociedad reclama

un Estado presente. Sin duda, la

puesta en funcionamiento de este

Centro es una respuesta concreta a

esas demandas que la sociedad hoy

tiene respecto al Estado”.

ENTRÓ EN FUNCIONAMIENTO 

Esto pasó en San Juan

EL CENTRO CAVIG

Momento en el que habla la presidenta de la Corte

Adriana García Nieto



E
l titular del Cuarto Juzgado Co-

rreccional Matías Parrón sobre-

seyó a Fernando Rodrigo Díaz

(19), de los cargos por los que fue im-

putado: homicidio culposo triplemente

agravado por el exceso de velocidad,

el estado de ebriedad y por el falleci-

miento de dos personas.

En principio la hipótesis era que el

joven conducía ebrio y corría picadas.

Pero esto no se comprobó y Díaz dijo

que se fue del lugar porque se

asustó.

En el programa “Hola San Juan”, que

se emite por FM94.1 CNN Radio San

Juan entrevistaron a Filomena No-

riega representante legal de Rodrigo

Díaz, quien dijo que el joven dijo que

no iba corriendo picada que dejó

pasar a su amigo porque iban a bus-

car un cable para la computadora.

Que iba a baja velocidad, que la am-

bulancia perdió el control a desestabi-

lizarse y volcó. Sobre el alcohol en

sangre dijo que su cliente tenía

menos de lo permitido.

Noriega, dijo que Díaz, se incorporará

a la fuerza de seguridad ya que sus

hermanas son agentes penitenciarias.

El hecho

El pasado 25 de junio de 2019, Díaz

con unos amigos luego de una reu-

nión, subieron a sus autos. Díaz en

su auto Corsa en la intersección de

calles 25 de Mayo y Díaz, en Chim-

bas, perdió el control y terminó impac-

tando de lleno contra la ambulancia,

la que volcó. La unidad de emergen-

cia trasladaba pacientes que iban a

dializarse y murieron. Díaz huyó, el

Corsa terminó con serios destrozos

pero lo dejó en el lugar y escapó en

el auto de su amigo.

INCREÍBLE: SOBREYERON AL JOVEN QUE HUYÓ TRAS 
CHOCAR AMBULANCIA EN LA QUE MURIERON DOS PERSONAS

.La ambulancia fue chocada en las inmediaciones de calle 25 de Mayo y Díaz,

en Chimbas, por otro auto que habría estado corriendo picadas. Tras el sinies-

tro, el auto, un Chevrolet Corsa, fue abandonado y los ocupantes se fugaron
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U
n siniestro vial se produjo

este jueves por la madru-

gada en Capital. De

acuerdo a lo informado por fuentes

policiales, eran las 3 de la mañana

un joven conductor de apellido Co-

llado circulaba por calle Necochea,

cuando al llegar al cruce con Cere-

ceto perdió el control del vehículo.

Sin poder maniobrarlo, el joven de

30 años se estrelló contra un árbol.

Al escuchar el estruendo del im-

pacto, los vecinos dieron aviso a la

Policía de inmediato.

Minutos después personal de Co-

misaría 2ª y de la ambulancia lle-

garon al lugar para asistir al con-

ductor que fue trasladado de

urgencia al Hospital Rawson.

Allí constataron que había sufrido

fuertes politraumatismos y golpes

en todo el cuerpo. Fue dejado en

observación, en delicado estado.

OTRO AUTOMOVILISTA PERDIÓ EL CONTROL 
DEL AUTO Y SE ESTRELLÓ CONTRA UN ÁRBOL 

POLICIALES



Esto pasó en San Juan

empLeados de seguridad 
Continuarán en La
nueva empresa 
en veLadero
Los guardias de seguridad del pro-

yecto minero Veladero lograron man-

tener la fuente laboral y pasarán de

Securitas, la firma que perdió la licita-

ción, a Huarpe, la nueva empresa en-

cargada de controlar todo lo que

sucede en la alta montaña. Juan Ma-

nuel Vega, delegado regional de la

Unión Personal de Seguridad de la

República Argentina, indicó que resta

resolver el pago de las indemnizacio-

nes para trabajadores que llevaban

más de 7 años en la firma saliente.

en pami aCLaran Que 
finaLizaron Las 
insCripCiones aL 
aporte eConómiCo 
Ante la circulación de versiones que in-

dican erróneamente que la convocato-

ria sigue abierta en PAMI, desde la

entidad aclararon que la inscripción a

este subsidio extraordinario finalizó el

viernes 27 de noviembre. Además pi-

dieron a las personas afiliadas no asis-

tir a las oficinas de la Unidad de

Gestión Local a tramitar el subsidio. En

tanto, indicaron que los únicos canales

de comunicación con el Instituto son

los números gratuitos 138 y 0800-222-

7264 del Centro Integral de Atención

Telefónica del Servicio PAMI Escucha.

t
ras el pedido de la Asocia-

ción Empresaria Gastronómi-

cos y Hoteleros de San Juan,

las autoridades provinciales deter-

minaron flexibilizar algunas de las

medidas dispuestas ante la proximi-

dad de las fiestas de fin de año y la

posibilidad de tener turismo in-

terno.Los horarios de cierre a partir

de ahora serán los siguientes:- De

domingos a jueves, hasta las 2-

Viernes, sábados y feriados, hasta

las 3. Mientras que la cantidad de

persona por mesa de 4 personas se

amplía a 8.Sin embargo, se man-

tiene el nivel de ocupación al 30 por

ciento en el interior de los locales y

al 40 por ciento en el exterior.

Los restaurantes y bares, 
abiertos hasta más tarde

¿Qué años nos espera 
en eduCaCión?
Educación anunció actos de egresa-

dos en 2021 y espera presencialidad

plena en agosto

El ministro Felipe De Los Ríos, sos-

tuvo que “en julio y agosto todos los

niveles regresarían a la presenciali-

dad, de acuerdo a las proyecciones de

Nación”. De Los Ríos consideró que

“en enero habría un amesetamiento de

la curva de contagios, por lo que la ac-

tividad será bimodal en tránsito a una

presencialidad plena”.  Por otra parte,

antes del inicio del ciclo 2021 “los

alumnos del último año de la Primaria

y Secundaria tendrán su acto de egre-

sados. Además, de cambios de aban-

derados”, concluyó el funcionario. 
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Felipe De Los Ríos

La Cámara de 
ComerCio sugiere
trabajar 
normaLmente 
Lunes y martes
Es por el feriado con fines turísti-

cos previsto para el lunes, y el fe-

riado nacional por el día de la

Virgen de la Inmaculada Concep-

ción, el martes. 
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L
a Federación Internacional

de Coros (IFCM por sus si-

glas en inglés), ha estable-

cido el segundo domingos de

Diciembre, en forma permanente,

como el Día Internacional del

Canto Coral. Esto se debe a un

manifiesto que hiciera el Maestro

venezolano Alberto Grau allá por el

año 1990.

A partir de ese año, en todas par-

tes del mundo, se realizan concier-

tos y/o festivales corales para

celebrar el acontecimiento. Como

es de imaginarse, debido a la pan-

demia que azota a todo nuestro

planeta este año no podrán reali-

zarse eventos presenciales. Pero,

como no podría ser de otra ma-

nera, se realizarán conciertos vir-

tuales en todos los países del

mundo coral.

Argentina y particularmente nues-

tra provincia no será la excepción.

A través de ADICORA (Asociación

de Directores de la República Ar-

gentina), filial San Juan, se realiza-

rán conciertos virtuales donde

participarán los coros Los Jilgueri-

tos, Preparatorio, de Niños y jóve-

nes, Pre Universitario, Universitario

y Vocacional, todos ellos de la

UNSJ y los coros de la Universidad

Católica de Cuyo, Coro Arturo Be-

ruti y Coro Municipal de Rawson.

Estos conciertos se podrán apre-

ciar los días 10, 11 y 12 de diciem-

bre a través del canal de ADICORA

SanJuan (sin separación)  de You-

Tube.

Volviendo al Maestro Grau, quien

con sus 83 años todavía está en

actividad, tuve la suerte de cono-

cerlo en 1992 en la Cantata Ameri-

cana que se realizó en la ciudad de

Mar del Plata. Estuve reflexionando la

importancia que han tenido en el

mundo gran cantidad de maestros

como él, que sembraron la semilla

coral en el mundo cuando el terreno

era árido y las posibilidades eran to-

talmente distintas a las de hoy.

Obviamente, no puedo evitar pensar

que eso mismo sucedió en nuestra

provincia. Y el responsable de esa

siembra fue sin duda un salteño que

llegó a San Juan en 1953 a dictar cla-

ses en el Colegio Don Bosco. Me re-

fiero, claro está, a mi padre el

Maestro Juan Argentino Petracchini.

El único coro que funcionaba en

forma estable era el coro de niños

Aquiles Pedrolini del Colegio Don

Bosco. No existían coros mixtos que

trabajaran en forma permanente.

Siempre solía contar que cuando

fundó la Agrupación Coral Sanjua-

nina, una integrante le dijo:-¿Se ima-

gina Profesor cuando vayamos a

cantar a Mendoza? –Nunca vamos a

ir a cantar a Mendoza, respondió.

Y vaya si se equivocó. No solo

fueron a Mendoza sino por toda

América y varios países euro-

peos. Fueron tantas sus ganas de

crear coros que, la gran mayoría

de los que existen en nuestra pro-

vincia, fueron fundados por él.

Hoy la actividad coral de San

Juan está muy fortalecida y muy

reconocida. Los que estamos en

la actividad tenemos el camino

bastante allanado. Hasta se orga-

nizan grandes Festivales Interna-

cionales donde vienen coros de

todo el mundo. Pero nada de eso

existiría si no se hubiera hecho el

trabajo previo.

Vaya paradoja. “Casualmente” Al-

berto Grau y Juan Petracchini

eran grandes amigos. 

Les dejo el manifiesto del Maestro

Grau que, creo yo, es muy bello.

¡Cantad, coros del mundo!  Que

vuestra voz llueva manantiales

Donde arden las hogueras  Que

vuestro canto ponga rosas

Donde hay campos de batalla.

Abrid surcos y sembrad amor

Para que recolectéis frutos de es-

peranza. Cantad a la libertad

donde reine el despotismo,

Cantad a la igualdad donde anide

la pobreza, Cantad al amor donde

prevalezca el odio.

Que vuestros cantos orienten al

mundo Para que la paz sustituya

a la guerra,

Para que todos respeten la tierra,

para que no existan diferencias

de razas y de color.

Para que todos seamos herma-

nos y hermanas. Para que este

planeta se alegre con nuestras

voces.   

DÍA INTERNACIONAL 
DEL CANTO CORAL

LA COLUMNA Por José Domingo Petracchini
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L
a revista Gente,

como tantas publica-

ciones en papel,

cada año vende menos.

Pero, sin duda, su tapa de

los personajes del año es

un acontecimiento que su-

pera largamente la realidad

del tiraje. Este año la reali-

zación de la foto se hizo en

el Museo Nacional de Arte

Decorativo con estrictos

protocolos.

La realización de la foto

es un acontecimiento que

es seguido por otras publi-

caciones y los personajes

llegan con espectaculares

atuendos proporcionados

en general por los más

afamados modistos.

TAMBIEN FUERON NOTICIAS

CÓMO LUCIERON  EN LA FOTO LOS 
PERSONAJES DEL AÑO DE LA REVISTA GENTE

s

Pasa a página siguiente

Juana Viale acudió a

la cita de la tapa de

Los Personajes del

Año con una creación

de Gino Bogani. De

fucsia, de largo y con

mega escote y cola,

la conductora hizo

gala del elegante es-

tilo con el que siem-

pre es noticia

–también por looks

que generaron

memes– al frente

de Almorzando con

Mirtha Legrand (el-

trece).

“Mi persona

del año es

Guido, esta-

mos por con-

vivir”, dijo Flor

Torrente en su

paso por Los

Personajes

del Año

Acostumbrado a reírse de todo, Darío Ba-

rassi, el actor –y ahora conductor– fue parte

de la producción de Los Personajes del Año.

Hizo un balance del 2020, habló de su sobre-

peso y se refirió a la Ley de Talles. 
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TAMBIEN FUERON NOTICIAS

CÓMO LUCIERON
EN LA FOTO LOS 
PERSONAJES...

Viene de página anterior

s

En total black y acompañada por su representante, Gastón

Stati, Pampita participó del excepcional shooting de tapa

de Los Personajes del Año 2020.

Flor Peña asistió a la

producción de fotos

de la tapa de Perso-

najes del Año con un

estilo helénico, en ce-

leste shocking.

La conductora Flor Vigna host digital de Masterchef Celebrity, atrapó

las miradas con un vestido silver de Pupe Teté que complementó con

un peinado recogido. “Son mis amigos”, dijo refiriéndose a los diseña-

dores de la firma a la que suele elegir para sus looks de gala.
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A
penas 48 horas después de
haberlos suspendido, la Unión
Argentina de Rugby levantó

las sanciones que pesaban sobre
Pablo Matera, Guido Petti y San-
tiago Socino, los integrantes del
plantel de Los Pumas a los que les
habían detectado mensajes xenófo-
bos y discriminatorios en su timeline
de Twitter. De esta manera, los tres
podrían estar a disposición del head
coach Mario Ledesma para el en-
cuentro del sábado ante Australia,
por el Tres Naciones.
La presión de referentes de la activi-
dad que se expresaron pública-
mente, como Agustín Creevy, y de
los clubes, como Regatas y Olivos,
provocaron la amnistía. También
que, en Oceanía, algunos de sus
compañeros advirtieron que si los
señalados no resultaban habilitados,
no iban a participar del próximo co-
tejo. La UAR había suspendido a los
tres jugadores y le había quitado la
capitanía a Matera, tras la viraliza-
ción de los tuits, que databan de
2012. Entonces, en el caso de Ma-
tera, por ejemplo, tenía 19 años y ya
representaba a Los Pumitas. Un año
después vistió por primera vez la ca-
miseta de la selección mayor.

El contenido repudiable de las publi-
caciones y su impacto en la opinión
publica había generado que varios
de los sponsors que acompañan a
Los Pumas pidieran una sanción. In-
cluso Eliseo Branca, histórico del se-
leccionado, declaró en TyC Sports
que, si se confirmaba la autoría de
Matera, merecía “algo ejemplifica-
dor” y habló de una “suspensión de
por vida”.
El comunicado de la UAR, publicado
el lunes por la noche, era contun-
dente. Resolvía “en primer lugar, re-
vocar la capitanía de Pablo Matera y
solicitar al staff que proponga a la
Mesa Directiva un nuevo capitán. En
segundo lugar, suspender a Pablo
Matera, a Guido Petti y a Santiago
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apoyo”, escribió en su cuenta de Ins-
tagram.

Luego llegó el arrepentimiento de
Petti: “Quería decirles que estoy muy
apenado y avergonzado por lo que al-
guna vez dije. Sin ánimos de justifi-
carlo por los 8 años que pasaron,
esos mensajes, que hoy repudio
completamente, no representan en
absoluto a la persona que soy hoy”. Y,
en cascada, apareció el mea culpa
del hooker Socino: “Estoy muy arre-
pentido y avergonzado de mis dichos
que se viralizaron durante el día de
hoy. Quiero pedir disculpas a quienes
pude haber ofendido con lo que dije
en ese momento, y lo que repudio ab-
solutamente. Nunca dimensioné lo
que podía llegar a causar, y no busco
tampoco justificarlo con la inmadurez
con la que me manejé”.

¿El levantamiento de sanción implica
que el episodio tuits quedará en el ol-
vido? Fuentes cercanas a la UAR se-
ñalan que evaluarán los pasos a
seguir una vez terminada la participa-
ción de Argentina frente a Australia,
con el plantel de regreso en Buenos
Aires, como iba a ser en un principio.

LA UAR LEVANTÓ LAS SANCIONES A 
LOS TRES JUGADORES DE LOS PUMAS

sss

sss

Socino del seleccionado nacional hasta
tanto se defina su situación disciplina-
ria. En tercer lugar, iniciar un proceso
disciplinario a los tres jugadores men-
cionados, a cargo de la Comisión de
Disciplina de la Unión Argentina de
Rugby”.

Todo comenzó luego de que Los
Pumas decidieron ofrecer disculpas
por el escueto homenaje a Maradona
en ocasión del duelo ante los All
Blacks, y en contraste con el combi-
nado de Nueva Zelanda, que sí profun-
dizó en en reconocimiento ante la
muerte del astro del fútbol. Pablo Ma-
tera llevó la voz cantante en la filma-
ción. Inmediatamente, salieron a la luz
sus antiguos tuits discriminatorios y xe-
nófobos. Acto seguido, brotaron los de
Petti y Socino.
Matera también fue el primero en salir
a ofrecer disculpas. “Estoy muy aver-
gonzado. Disculpas a todos los que sa-
lieron ofendidos por las barbaridades
que escribí. En ese momento no imagi-
naba en quién me iba a convertir. Hoy
me toca hacerme cargo de lo que dije
hace 9 años. Perdón también a mi
equipo y mi familia por el momento que
están pasando por mis acciones y gra-
cias a la gente que me quiere por su

sss

Pablo

Matera.

sss
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D
icen que por la plata baila el
mono. Y en este alicaído
boxeo, todo vale.

El excampeón mundial peso pe-
sado, el estadounidense Evander
Holyfield, volvió a invitar este miér-
coles para un combate exhibición a
su compatriota y también exmo-
narca Mike Tyson al ofrecerle “volver
a bailar sobre un ring”. El ex pugi-
lista de 58 años le dijo a Tyson, que
el pasado sábado hizo un combate
exhibición ante Roy Jones: “No más
espera. Subamos al cuadrilátero y
bailemos una vez más, Mike. Es
hora de darle al mundo lo que todo
el mundo quiere ver”.

Holyfield le ganó dos veces a Tyson
y ambos demostraron que están en
buena forma, especialmente Tyson,
a quien se lo vio que con 100 kilos
ante Jones con un estado físico im-

pecable, a sus 54 años. “Siempre
traté de concretar la pelea y no tenía-
mos más que excusas. Ahora veo
que Tyson quería un combate de pre-
paración antes de pensar en pelear
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EVANDER HOLYFIELD INVITÓ A MIKE TYSON
A “BAILAR UNA VEZ MÁS” SOBRE EL RING

EL MONO BURGOS, CERCA DE DIRIGIR SU PRIMER
EQUIPO TRAS SEPARARSE DE DIEGO SIMEONE

conmigo. No más excusas. Esta es
la lucha que debe darse por nues-
tros legados. Dijiste que estabas
listo para pelear conmigo; firma el
contrato y sube al ring. Estoy listo”,
dijo Holyfield a Yahoo Sports.
Holyfield sorprendió al mundo del
boxeo al derrotar a Tyson hace 24
años, ganando su tercer título mun-
dial de peso pesado. El segundo
combate pasó a la historia del
boxeo por la forma en que concluyó
ya que Tyson le mordió la oreja y
fue descalificado.

Evander se entrena en Miami y
quiere una oportunidad de volver al
ring contra Tyson, quien descartó
para su regreso a su exrival, eli-
giendo a Jones para hacer una
pelea a ocho asaltos de dos minutos
que culminó en empate, en un sim-
bólico fallo.
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A
l final de la temporada pasada,
Germán Adrián Ramón Burgos
tomó una decisión trascendente

para su futuro: abandonó el Atlético Ma-
drid tras nueve años acompañando a
Diego Simeone como ayudante de
campo en el Colchonero. La determina-
ción tenía un objetivo: lanzarse otra vez
como entrenador principal. Y es serio
candidato a conducir un conjunto con his-
toria, pero que hoy cayó en desgracia.
Se trata del Real Zaragoza, que despidió
al director deportivo, Lalo Arantegui y al
secretario técnico, José María Barba.
Además, Iván Martínez, el DT actual,
acumula cinco derrotas consecutivas y
regresará a conducir el Deportivo Aragón.
Encima, los tres orientadores a los que el
club le hizo una oferta (Víctor Fernández,
José Rojo y Paco Jémez) declinaron la
misma.

El equipo se encuentra en la anteúltima
posición de la Segunda División de Es-
paña, con apenas dos victorias en 15
partidos. Está lejos del sueño de volver a

la élite y en zona de riesgo de caer a Ter-
cera. En pos de un golpe de timón, la diri-
gencia pensó en el ex arquero, de 51
años.
El Mono tiene experiencia como coach
principal: en la temporada 2010/2011
condujo al Real Carabanchel y consiguió
un ascenso de categoría. Luego pasó a
formar parte del staff del Cholo Simeone
y se convirtió en su mano derecha.

El equipo de Aragón tiene relación con
la Argentina porque en los últimos
tiempos contó con figuras albicelestes
en sus planteles. Los hermanos Milito,
Pablo Aimar, el Kily González, Fer-
nando Cáceres, Gustavo López, Ser-
gio Berti, Sebastián Rambert, Andrés
D’Alessandro, el Rolfi Montenegro y
Sebastián Saja son algunos de los 25
protagonistas que se pusieron la cami-
seta del combinado que hace de local
en La Romareda.

“Bielsa es uno de mis pilares sobre
cómo afrontar el fútbol, la vida, y ha-
berlo tenido durante mucho tiempo en
la selección argentina me sirvió para
quererlo aún más. Lo suyo es un ata-
que voraz. Jugábamos 3-1-3-3. El Ath-
letic de Bilbao con él jugó una
barbaridad, Era Marcelo en estado
puro”, había dicho el ex arquero
cuando se independizó del Cholo. Pro-
bablemente, el ex River tome la esen-
cia del Loco para comenzar a dejar su
sello como DT.
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PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Nubosidad variable y
poco cambio de

temperatura
Parcialmente nublado con

vientos moderados del sector

Sureste

MÁXIMA

30°

16°
MÍNIMA

HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Género: Ciencia Ficción
Origen: EE.UU. | 2019
Duración: 16 episodios de 50 min. 
Dirección: Jon Favreau
Reparto: Pedro Pascal, Gina Carano,
Carl Weathers, Werner Herzog, Nick
Nolte, Giancarlo Esposito, Emily Swallow,
Omid Abtahi, Kyle Pacek, Brendan Wayne

Ambientada tras la caída del Imperio y
antes de la aparición de la Primera
Orden, la serie sigue los pasos de
Mando, un cazarecompensas pertene-
ciente a la legendaria tribu de los Manda-
lorian, un pistolero solitario que trabaja en
los confines de la galaxia, donde no al-
canza la autoridad de la Nueva Repú-
blica.
La franquicia Star Wars inauguró y sor-
prendió con esta excitante y auspiciosa
serie tipo western galáctico. La experien-
cia abre puertas tentadoras para una
serie oscura y divertida. 

Se la puede ver Disney+.Calificación: 8
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The Mandalorian

FALLECIERON HOY
EN SAN JUAN

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19

Carlos Héctor Lobos

Alfonso Nemesio Castro

Jorge Raúl Leánez

Lita Báez Vda. de Páez

Rolando Héctor Solera

Luisa Dalmira Perona

Elba Fanny Olivera

Narcisa Ramona Alejos

Ana María Mergault Gonzá-

lez

Catalina Aibar

Olga Mercedes Díaz

Agustín Fernández Rocha

Juana Isabel Sosa
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CUMPLEAÑOS
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►CUMPLEN AÑOS 

MAÑANA

Guillermo Barilari: en-

trenador de rugby

Teresita Chiconi: co-

merciante

José Luis Gioja: inge-

niero, diputado nacional,

exgobernador

Sebastián Ozdoba:

actor

Patricia De los Ríos

Emilse Martín

Ricardo Eugenio Ortiz

Margarita Camus: abo-

gada, jueza de Ejecución

Penal

Vilma Segovia: docente

Marcelo Pintos

Dina Lloveras: guía de

turismo

Washington Espejo

Pedro Fernández

Franco Semino

Jorge Balmaceda

Juan Alejandro Failla

Benjamín Nievas

Evelin Pereyra

Román Aguilera

Antonela Guelves

Daniel Carrizo

Norma Alvarez

Shey Hernández Ros-

selot

Abel Mattar

Teresita Chiconi

Patricia De los Ríos

Emilse Martín Guillermo Barilari

Sebastián Ozdoba

Ricardo Ortíz

José Luis Gioja

Vilma Segovia

Margarita Camus



Un poco de humor

-¿Volviste a fumar esa porque-
ría?
-¿Cuál peluquería?

-Me acabo de enterar de que si
vives en pareja el coronavirus
no te afecta para nada.
-¿Y eso?
-Porque ya estás acostumbrada
a vivir con el bicho.

- ¿Cómo está tu mujer?
- Regular.
- ¿Por qué, está enferma?
- No, es que todas las demás
están mejor.

- ¿Tu papá de que murió?.
- De cataratas.
- ¿Lo operaron?
- No, lo empujaron.

¿Cuál es el colmo de un alba-
ñil? Llamarse Armando Pare-
des.

- ¿Has entrado alguna vez en
un laberinto?
- No.
- ¡Pues no sabes lo que te
pierdes!

La tóxica le pregunta a su ma-
rido:
-¿Con cuantas mujeres has dor-
mido ?
Él le responde:
- ¡Contigo nada más!, porque
con las otras no me da sueño.

Dos locos están preparando el
árbol de Navidad y uno le dice
al otro:
- Avísame si se encienden las
luces.
- Ahora sí, ahora no, ahora sí,
ahora no,...

Dos viejitos se conocen en el
parque y uno le pregunta al otro: 
– ¿Cuántos años tiene? 
-80 y pico
-Que envidia yo tengo 70 y ya
no pico.

Una mujer le dice al marido:
- Si hubiese sabido que eras tan
pobre, no me hubiese casado
contigo.
Y el marido responde:
- Pues si ya te avisé. Te dije
que tú eras todo lo que yo
tenía en la vida...

Diez cortitos Lo mejor
de la web

Yo quiero

mucho a 

mi suegra

1

2
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La memoria
Dos abuelitos van al médico.
Le dice el abuelo al doctor:
–Mire, venimos porque tene-
mos un problema de memoria,
cada año que pasa nos volve-
mos más olvidadizos.
El doctor responde:
–Bueno, a su edad eso es nor-
mal. El mejor remedio para
eso es acostumbrarse a apun-
tarlo todo. Deben tener siem-
pre una libreta a mano para
anotar cualquier cosa que no
quieran olvidar.
Esa noche, en casa, están
viendo la TV y el abuelo se le-
vanta.
–¿Adónde vas? –dice ella.
–Voy a la cocina.
–Pues ya que vas, ¿me traes
una bola de helado? ¡Pero
apúntalo, que no se te olvide!
–Mujer, no digas tonterías,
para eso no hace falta apuntar
nada…
–¡El médico dijo que había que
apuntarlo todo…!
–¡Tonterías, te digo que no voy
a apuntar esa chuminada!
–Bueno… por cierto, a la bola
de helado échale unas cuantas
fresas por encima… ¡Y apún-
talo, viejo, apúntalo!
–¡Que no lo apunto, mujer, si
voy a estar aquí en un mo-
mento!
–¡…Y nueces! Échale nueces
por encima también… ¡Pero
haz el favor de apuntarlo, que
te conozco!!
–¡Qué pesada, déjame ya en
paz con lo de apuntarlo!
El viejo se va a la cocina refun-
fuñando, y vuelve al rato con
dos huevos fritos en un plato:
–¡Ahí tienes!
La abuela se queda mirando el
plato, y grita:
–¿Ves, viejo? ¡Se te han olvi-
dado las tostadas!!!

PARA VER EL 

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=135491
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